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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. 1 
ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 01/2023                                                                        Caráter: Ordinário 3 
Data: 09/02/2023                                                                                                                     Local: NIPPEC 4 
Às quinze horas do dia nove de fevereiro de dois mil e vinte e três, os membros do Conselho de Centro do 5 
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se no NIPPEC sob a presidência do diretor, Victor 6 
Hugo Vitorino Sarmento, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as): Antônio 7 
Vinícius Silva Caldas, Marcos Vinicius Meiado, Alex Fabiano Bertollo Santana, Paulo Sérgio da Silva 8 
Santos, Camilo Bruno Ramos de Jesus, Oscar Alfredo Sobarzo Miño, Márcia Regina Curado Pereira 9 
Mariano, Rafael Neves Almeida, Moacir dos Santos Andrade e Joseval de Melo Santana. 10 
Representantes dos docentes: Alessandra Cabral Nogueira Lima e Marcela Eugênia da Silva Cáceres. 11 
Representantes dos discentes: José Eduardo Andrade Neto e Lucas Santos Costa. Representante da 12 
BICAMPI: Patrícia Severiano Barbosa. Representante do CPD: Marcus Túlio de Araújo Machado. 13 
Representante do NIPPEC: José Gerivaldo dos Santos Duque. Ausências justificadas: Joelma Carvalho 14 
Vilar e Flávio dos Santos Silva Reis. Ausências não justificadas: Raphael de Jesus Lisboa Aquino. 15 
Convidada: Andréa Reis Barbosa. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 02. 16 
Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 08 de dezembro de 2022. Item 03. Apreciação do relatório 17 
final de atividades da equipe gestora do LIFE. Item 04. Aprovação da nova equipe gestora do LIFE. Item 18 
05. Indicação e homologação de dois nomes para concessão do título de professor emérito. Item 06. 19 
Apreciação dos destaques do novo Regimento Interno do Campus. Item 07. Apreciação do parecer relativo 20 
à validação do relatório final das atividades de Pós-Doutoramento da Prof.ª Christina Bielinski Ramalho 21 
do Departamento de Letras (Processo eletrônico nº 23113.0098212021-88, relator Prof. Victor Hugo 22 
Vitorino Sarmento). Item 08. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, o presidente do 23 
Conselho, Prof. Victor Hugo, deu as boas-vindas a todos, fez a leitura da pauta e declarou iniciada a reunião. 24 
Foi justificada a ausência da Vice-Diretora, Prof.ª Joelma Carvalho Vilar, que estava no SEST/SENAT 25 
representando a direção no 3º Seminário Institucional do Pibid, RP e Prolice. Em seguida solicitou a retirada 26 
dos itens 03 e 04 da pauta, pois, a Prof.ª Joseilda Sampaio de Souza, uma das docentes que demonstrou 27 
interesse em compor a nova gestão do LIFE, também participará do 3º Seminário Institucional do Pibid, 28 
RP e Prolice e ficará impossibilitada de apresentar sua proposta. Aprovada a retirada dos pontos, solicitou 29 
a inclusão de um item referente à posse dos novos representantes discentes e os conselheiros também 30 
aprovaram. A pauta foi assim atualizada: Item 01. Informes. Item 02. Posse dos novos representantes 31 
discentes. Item 03. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 08 de dezembro de 2022. Item 04. 32 
Indicação e homologação de dois nomes para concessão do título de professor emérito. Item 05. Apreciação 33 
dos destaques do novo Regimento Interno do Campus. Item 06. Apreciação do parecer relativo à validação 34 
do relatório final das atividades de Pós-Doutoramento da Prof.ª Christina Bielinski Ramalho do 35 
Departamento de Letras (Processo eletrônico nº 23113.0098212021-88, relator Prof. Victor Hugo Vitorino 36 
Sarmento). Item 07. O que ocorrer. Em seguida passou-se ao primeiro item da pauta. Item 01. O Prof. 37 
Victor Hugo deu informes sobre a aquisição de novos veículos para o campus, os quais trarão mais 38 
segurança e conforto para os usuários, e sobre o Busão da Ciência cujo projeto foi submetido pelo Prof. 39 
José Gerivaldo e entrará em funcionamento tão logo o dinheiro seja liberado; sobre a licitação para a 40 
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reforma do auditório, aberta pela terceira vez, pois, a primeira foi deserta e a segunda fracassada; sobre o 41 
1º ciclo de revisões do PDP que ocorrerá de 06 a 17 de fevereiro de 2023 (os interessados devem solicitar 42 
o formulário ao representante daqui do campus, Everton Cabral, através de e-mail), todas as informações 43 
estão no e-mail; sobre a transição do SIPAC para o SEI e sobre o recolhimento de bens inservíveis, 44 
patrimoniados ou não. A Prof.ª Márcia Curado solicitou esclarecimentos acerca da chegada dos mobiliários, 45 
a fim de que ela possa cadastrar os inservíveis no sistema para posterior recolhimento. O Prof. Victor Hugo 46 
esclareceu que a inserção no sistema deve ser feita até o fim do mês e que, no caso dos computadores e 47 
ares-condicionados, é necessário um laudo para atestar que o bem é mesmo inservível; também deu 48 
informes sobre o Fórum Itinerante de Acessibilidade e Inclusão que ocorreu no dia 08 de fevereiro de 2023, 49 
às 15 h, no miniauditório e sobre o Mem. 128/2023/PROGRAD que trata do seguro dos alunos no transporte 50 
e nas atividades de campo, estágio, entre outras atividades. Item 2. O Prof. Victor Hugo deu boas-vindas 51 
aos discentes José Eduardo Andrade Neto e Lucas Santos Costa e convidou-os a assinar o termo de posse, 52 
ressaltando que a Direção está à disposição para que juntos possam desenvolver um bom trabalho. Item 53 
03. O Prof. Victor Hugo apresentou a ata da reunião ordinária realizada no dia 08 de dezembro de 2022, 54 
colocou-a em regime de votação e os conselheiros aprovaram-na por unanimidade. Item 04. O Prof. Victor 55 
Hugo explicou que em maio deste ano a UFS fará 55 anos e, como parte das comemorações, o Conselho 56 
Universitário concederá títulos de professores eméritos, por Centro. Pelo Regimento da UFS, professores 57 
eméritos são professores aposentados que tenham alcançado posição eminente no ensino ou na pesquisa. 58 
Foi realizada uma pesquisa no Campus de Itabaiana e este possui cinco professores já aposentados, dos 59 
quais dois serão indicados. São eles: Eugênio Rubens Cardoso Braz ingressou na UFS em 05/02/2009 e se 60 
aposentou em 06/03/2018 (DSI); Ana Paula Gebelein Gervasio ingressou em 13/07/2006 e se aposentou 61 
em 25/09/2018 (DQCI); Marleide Maria Santos Sergio ingressou em 12/03/2009 e se aposentou em 62 
28/05/2019 (DGEI); Jacqueline Ramos ingressou em 19/03/2008 e se aposentou em 22/10/2019 (DLI) e 63 
Antônio Luiz Rocha Dacorso ingressou em 17/06/2008 e se aposentou em 21/12/2021 (DACI). O Prof. 64 
Victor Hugo explicou que a escolha dos dois docentes continuará sendo feita anualmente, dentro das 65 
festividades da UFS, de modo que todos sejam homenageados; em seguida propôs que os professores com 66 
maior tempo de aposentadoria sejam indicados e que os demais sejam contemplados nos anos seguintes. 67 
Em discussão, alguns conselheiros se manifestaram a favor da proposta, outros conselheiros lançaram novas 68 
propostas e, após mais alguns esclarecimentos, o Prof. Victor Hugo colocou em regime de votação as 69 
propostas sugeridas pela Prof.ª Marcela Cáceres e pelo Prof. José Gerivaldo, respectivamente: 1ª – um 70 
professor indicado por ser o primeiro a se aposentar e outro indicado por tempo de aposentadoria; 2ª – dois 71 
professores indicados através de análise do currículo. A 1ª proposta obteve 16 votos e a 2ª proposta obteve 72 
01 voto. Portanto, os nomes dos professores Eugênio Rubens Cardoso Braz e Antônio Luiz Rocha Dacorso 73 
foram os indicados para a concessão do título de professor emérito do Campus Prof. Alberto Carvalho. 74 
Item 05. O Prof. Victor Hugo disse que o novo Regimento Interno do Campus de Itabaiana foi enviado a 75 
todos os servidores; falou brevemente acerca dos trâmites seguidos pelo processo até a aprovação na reunião 76 
do CONSU do dia 27 de janeiro de 2023 e informou que o número da Resolução é 01/23/CONSU. Através 77 
de slides apresentou as principais mudanças, os novos setores e suas respectivas siglas, as principais 78 
atribuições de cada setor e esclareceu alguns pontos referentes aos mandatos dos representantes discentes, 79 
técnicos e docentes eleitos e/ou indicados para os Conselhos. Os espaços físicos dos setores também 80 
sofreram algumas alterações, a fim de que a parte administrativa se concentrasse no bloco A. Ratificou que 81 
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uma das atribuições dos Conselhos, dentre várias outras que constam no Regimento, é propor ao Conselho 82 
Universitário a concessão de títulos honoríficos, a exemplo do que foi discutido no ponto anterior desta 83 
pauta. Falou que o Relatório de Gestão é feito anualmente, mas, os Planos Setoriais e alguns outros 84 
relatórios, que também constam no Regimento, ainda não fazem parte da práxis dos Centros e a direção 85 
pretende normatizá-los após reunião com a Audint. Até que haja uma nova orientação, solicitou que os 86 
departamentos mantenham as discussões acerca do Relatório Analítico de desempenho solicitado pela 87 
auditoria. A Prof.ª Márcia Curado perguntou se existe data específica para o envio do relatório e o Prof. 88 
Victor Hugo disse que nas Normas Acadêmicas o prazo é o final do semestre e que, dependendo de como 89 
os departamentos estejam se organizando, os relatórios poderão ser analisados numa próxima reunião de 90 
Coordenação de Cursos. O Prof. Antônio Vinícius disse que o DACI já aprovou o Relatório Analítico. A 91 
Prof.ª Alessandra Cabral, que também é integrante do Comitê de Gestão de Riscos da universidade, disse 92 
que próxima semana será aprovado o Relatório da Gestão de Riscos 2022 e acredita que logo depois virão 93 
as demandas dos novos relatórios, para que posteriormente seja feito o relatório geral. Em seguida 94 
complementou que a demanda desses Relatórios de Desempenho vem das instâncias superiores e o Comitê 95 
de Gestão de Riscos precisa dar esse tipo de informação para poder ver a questão dos objetivos e dos riscos 96 
que estão sendo dimensionados dentro da universidade, riscos operacionais, de gestão; inclusive o tema da 97 
retenção e da evasão que foi trazido para o Conselho foi na verdade uma demanda do próprio MEC. O Prof. 98 
Victor Hugo concluiu a apresentação dos destaques do novo Regimento Interno do Campus e disse que a 99 
intenção é ir apresentando os setores e qualquer dúvida a direção estará sempre à disposição para esclarecê-100 
las. Item 06. O Prof. Victor Hugo fez a leitura do seu parecer, destacou a riqueza do trabalho desenvolvido 101 
pela Prof.ª Christina Bielinski Ramalho do Departamento de Letras, com ações em vários países (Brasil, 102 
França, Argentina Chile), além de atividades diversas dentro do projeto, e demonstrou-se favorável à 103 
validação do Relatório Final das Atividades de Pós-Doutoramento, processo eletrônico nº 104 
23113.0098212021-88. A Prof.ª Márcia Curado, chefe do DLI, complementou que a Prof.ª Christina 105 
Bielinski é uma das maiores pesquisadoras do DLI e contribui muito com a internacionalização da UFS. 106 
Ela tem um Centro Internacional de Estudos Épicos, com membros de vários países e isso faz com que ela 107 
estabeleça diálogos extremamente importantes, não só para os estudos épicos, mas para os estudos literários 108 
de um modo geral. A pesquisa foi impecável, várias atividades foram desenvolvidas e isso é uma constante 109 
em todo o trabalho da docente, não apenas no pós-doutorado. Ela publica muito, já levou alunos para fora 110 
do país, ilustrou e traduziu um livro infantil de um escritor boliviano, enfim, é multitalentosa e se interessa 111 
por tudo que diz respeito às artes; de um modo geral ela consegue compreender e produzir de uma forma 112 
muito interessante, por agregar alunos em todas as atividades e compartilhar experiências. Feita a leitura, o 113 
parecer foi colocado em votação e os conselheiros o aprovaram por unanimidade. Item 07. O Prof. Victor 114 
Hugo passou a palavra para Andréa Reis, Assessora Técnica da Direção, e esta falou sobre a necessidade 115 
de elaborar um Calendário de Eventos do CampusIta, a fim de que os setores administrativos, que darão 116 
suporte à divulgação e realização das atividades, possam se organizar com antecedência, conciliando com 117 
as atividades de rotina. Todos concordaram em organizar o Calendário de Eventos até a reunião de março. 118 
A Prof.ª Alessandra Cabral falou sobre a dificuldade na indicação de representantes discentes para compor 119 
os Conselhos dos departamentos e os dois representantes discentes do Conselho de Centro se manifestaram 120 
acerca da importância da formação dos Centros Acadêmicos e das dificuldades que norteiam a sua 121 
formação. O Prof. Oscar Sobarzo disse que tem recebido muita reclamação sobre a comida oferecida no 122 
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refeitório. O Prof. Rafael Neves disse que os alunos criticam o fato do cardápio não ser seguido. Os 123 
representantes discentes solicitaram que os docentes incentivem os alunos a usarem o QR Code e avaliarem 124 
a empresa. Nada mais havendo a tratar, eu, Ataize Oliveira Santos Nicolau, lavrei a presente ata, que após 125 
lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto 126 
Carvalho, Itabaiana-SE, nove de fevereiro de dois mil e vinte e três. 127 


